

# LOS ANDES.

Diario de la Tarde.

Guayaquil, (Ecuador). - Viernes 4 de Agosto de 1893.

Núm 3.544.

Año XXX

Correos. SECCIÓN INTERIOR.

Entradas. Lunes—Yaguachi, Milagro y Manabí, con comunicaciones y encomiendas.

Martes.—Quito con comunicaciones y encomiendas y Cuenca, las dos con comunicaciones.

Miércoles.—Ninguno.

Jueves.—Daule, Machala y Santa Rosa, con comunicaciones y encomiendas.

Viernes.—Quito (intermedio), sólo comunicaciones.

Sábado.—Ninguno.

Entradas. Lunes.—Yaguachi y Milagro, con encomiendas y comunicaciones.

Martes.—Ninguno.

Miércoles.—Quito (ordinario) y Cuenca, con comunicaciones y encomiendas a Quito.

Jueves.—Daule, Machala y Manabí, con encomiendas y comunicaciones.

Viernes.—Ninguno.

Sábado.—Quito (intermedio) y Cuenca (ordinario), con encomiendas y comunicaciones a Cuenca.

De Santa Elena, llegan los 10, 20 y 30 de cada mes, y salen los 12, 17 y 22 de id.

Guayaquil, Octubre 27 de 17 29. EL ADMINISTRADOR.

## El Ecuador en Chicago.

Para esta obra ilustrada que va a publicar la Redacción del "Diario de los Estados Unidos, con motivo de la Exposición Colombina de Chicago, por la parte del Director del Ecuador, se solidita la dirección y demás datos de todas las Instituciones bancarias, Cajas de Ahorro, Compañías de Seguros, de Vapores, Lloyd's, comerciantes importadores y exportadores, comisionistas, boticas, etc., etc. Universidades, Médicos Abogados, Farmacéuticos, Clubs, Colegios y Escuelas, etc., etc., y de todas las personas que gocen una profesión cualquiera.

Se piden a nuestros colegas la reproducción de este anuncio, a fin de que llegue a conocimiento de todos. Guayaquil, Junio 20 de 1893.

## Aviso de Policía.

Habiéndose presentado varios reclamos de las Sociedades de Beneficencia, que efectúan loterías, se concede permiso para que la venta de billetes se haga por individuos menores de edad, entendiéndose que este permiso subsistirá hasta el primer domingo de Agosto próximo entrante, como TÍTULO IMPROBABLE.

Guayaquil, Julio 13 de 1893. Por orden del señor Intendente. El Secretario, N. A. ECHIVERRÍA

## Prezioso descubrimiento.

La agricultura que es una de las principales fuentes de la riqueza pública, tenía en su origen poderoso, casi invencible, "la Perisporangia", que es un hongo parásito que se adhiere al tallo de la planta, y destruye a los árboles como los manzanos, perales, limoneros, naranjos, etc.

Un forma de manzanos rojas aparece el mal en principio y progresa y va desarrollándose hasta que ocasiona la muerte de la planta.

Hay ya descubierto un remedio eficaz que lo destruye, al "hongo parásito", el cual que devuelva a las plantas su vigor y los frutos.

El descubrimiento de las plantas se ha desarrollado en México y San Juan (República Argentina), Lima, Viso y Miqueguá (Perú) en Montevideo y Huasco (Chile), lo mismo que en Francia, Italia, España y Portugal.

Las personas que deseen saber más detalles sobre este maravilloso descubrimiento, pueden dirigirse al Director de este Diario señores José J. González.

## Al público.

LA GEOGRAFÍA DEL ECUADOR con un respectivo MAPA, arreglado por el Dr. Teodoro Wolf, se halla en venta en la Tesorería de Hacienda de esta ciudad, a doce escudos, el ejemplar. Guayaquil, Mayo 18 de 1893

## VINOS

CHILENOS LEGÍTIMOS PUROS Y GARANTIZADOS de las mas acreditadas haciendas de Chile.

Por Mayor y Menor, en barriles y en cajas tienen en depósito, Calle de Luque N° 62, los señores. ARRARAS Y CUELLO.

CLASES DE VINOS.	
Urmeneta.	Oporto tinto, dulce.
Sabercaseaux.	Oporto especial.
Erraruzi, Panquehue.	Jerez, seco
Clacra Olivo.	Totoral, Burdeos.
Sauterne, Superior	Totoral, Burdeos, superior
Vino tinto, Cauquenes.	Santa Fé, tinto seco.
Vino tinto, añejo dulce Cauquenes.	Bianco seco.
Oporto blanco, abocado	Bianco dulce
Id. id. dulce.	Bianco dulce, superior.
Escorial Panquehue.	Bianco Moscati, extra.

También tienen en venta HARINA fresca superior, de los acreditados Molinos de Coronel que compete en calidad con la de California, MARCA CILINDRO, EXTRA.

## EL AFAMADO REMEDIO

DEL DR. LOWRY.

Medicina segura para la curación radical DE LA DEBILIDAD NERVIOSA, LA PERDIDA DE VIGOR SEMINAL, LA ESPERMATORREA, EL AGOTAMIENTO PREMATURO, LA PERDIDA DE LA POTENCIA VIRIL, LA IMPOTENCIA.

y todas las enfermedades que tienen su origen en la DEBILIDAD NERVIOSA y en la DEBILIDAD GENERAL. Para los ATAQUES EPILEPTICOS, COREA LA MELANCOLIA, LA JAQUECA NERVIOSA, LA DEPRESION DEL ESPIRITU, que son los resultados de la IMPOTENCIA DEL DESARREGLO GENERAL DEL SISTEMA.

PRECIO, un peso por caja UN LLAMAMIENTO A LOS AFLIJIDOS.

Desen hacer saber que este específico es el mejor de todos los agénes medicinales para la curación de la DEBILIDAD NERVIOSA; LA JAQUECA NERVIOSA; LA ESPERMATORREA LA IMPOTENCIA. Estos desórdenes son el resultado de la ignorancia y de los abusos de la juventud en los placeres y en el onanismo, el mayor de los vicios y el mas horrible de los crímenes, que truen más mortales al género humano que cualquiera otra enfermedad. La destrucción de la vida por este PECADO DE LOS PECADOS no puede describirse adecuadamente ni la inmensidad de males que engendran. Sus efectos y demoralización en el hombre no tiene paralelo.

MI experiencia en el tratamiento de estas enfermedades me ha mostrado y hecho ver los terribles efectos causados por este vicio de LA MASTURBACION, con sus consecuencias LAS EMISIONES INVOLUNTARIAS, LA DEBILIDAD, LA POSTERIDAD DE LAS FUERZAS, LA PARALISIS LA EPILPSIA, LAS AFECIONES NERVIOSAS de varias especies, los DOLORES y DEBILIDADES en la ESPALDA, y estiramiento, las ERUPTIONES de LA PIEL, LA TIPOCONDRIA, LAS ENFERMEDADES de la columna VERTEBRAL, LA PERDIDA DEL SUEÑO, LOS PENSAMIENTOS SUICIDAS y una larga complicada serie de dolencias.

EL AFAMADO REMEDIO del Dr. LOWRY. SE VENDE EN TODAS LAS DROGUERIAS Y BOTICAS DEL MUNDO

Depósito y Laboratorio del REMEDIO del Dr. LOWRY N° 7 WEST 34th STREET, NUEVA YORK, E. U. A.

Guayaquil, Marzo 7 de 1893.

## LA OBRA

Pinceladas acerca de la Administración Caamaño y de la Administración Flores, pone el suscriptor a la venta en su domicilio, calle de "Boyacá" N.º 273 al precio de un suero cada ejemplar, recibiendo en pago toda clase de moneda extranjera.

Elías E. Siva.

## Al Comercio.

Una casa de comisiones y consignaciones establecida en la City de Londres en 1877, desearia entrar en relaciones con firmas de primer orden del Ecuador que puedan dar referencias en Inglaterra o Francia. Abilita créditos en casos especiales. Escribir extensamente a la Agencia Ibero-Americana, 55 Cophthall Buildings E. C. Guayaquil, Abril 24 de 1893.

se hallan de venta en esta imprenta a razon de S. 3 cada ejemplar.

Magníficas producciones de la célebre escritora española Sra. **Primiliza Paredo Brazón,**

**INSOLACION Y MORRINA.**

MUNICIPALIDAD DE GUAYAQUIL. OFICINA DE AGUA POTABLE. Quedando instalada definitivamente desde hoy esta Oficina, es llegado el caso de que las personas que tengan el uso del agua potable a domicilio presenten en esta misma Oficina las solicitudes autorizadas que han servido para colocar las gulas, con el objeto de rectificar la inscripción y recibir los títulos correspondientes. Los títulos se darán sin gravamen alguno para los interesados, hasta el 15 del presente. Guayaquil, Junio 8 de 1893. El jefe de la Oficina de Agua. Nota.—Los interesados encontrarán en esta Oficina órdenes, títulos y solicitudes impresas.

## Al Comercio.

Por escritura pública otorgada ante D. Santiago Vallojo se ha hecho cargo el infrascripto de los negocios de la extinguida firma "G. & E. Murillo" y espera de sus clientes y amigos el mismo favor que se dignaron prestar a la firma anterior. Guayaquil, a 28 de Julio de 1893. GABRIEL MURILLO.

FERNANDO H. LEYOVER.—ofrece al público sus servicios como afinador y tocador de piano para Bailes & Calle de la "Industria" intersección con la "Artesanos" N.º 75. Guayaquil, Marzo 21 de 1893.

## Noticia

El "BITTER EXTRA" (este título registrado forma la marca) es sin disputa el más salubre de los Bitters conocidos y no hay otro que tenga al mismo tiempo como el BITTER EXTRA, a base de aguardiente de los escudos que tuvieron ocasión de experimentar y analizarlo (el Sr. Agier de la Facultad de Montpellier) declara que el BITTER EXTRA, a base de aguardiente de los escudos y de sacarín en forma de jarabe, no está compuesto, fuera de esto, sino de sustancias esencialmente higiénicas, toni-cordiales, estomacales, carminativas, anti-cólicas, eméticas, vermífugas, aperitivas, febrífugas, diaféticas, etc. Así preparado, el BITTER EXTRA contiene una bebida preciosa, pues, tomada a dosis moderada, "excita" la función del estómago y puede prestar muy grandes servicios en tiempos de epidemia de tífus y de afecciones coléricas." Guayaquil, 25 de Abril de 1893.

ESPECIFICO DEL DR. HALL. Celebré Remedio PARA LA CURACION RADICAL DE LA DEBILIDAD NERVIOSA, IMPOTENCIA, DEBILIDAD GENITAL, AFECIONES DE LA VEJIGA O DE LOS RINONES. Un libro explicando las Espermatorrhées se mandará a cualquiera persona, que lo desee por correo. CONSULTAS GRATIS. PREPARADO POR EL GRANDE MEDICINE CO 54 West 33d Street, Nueva York De venta en las principales Droguerías y Hericas.

## A LOS GUAYAQUILENOS.

Se prepara en Quito "la impresión de la Antología de prosadores ecuatorianos, es decir, de los más notables, de los sabios, antiguos y modernos escritores de la República; y es indispensable, es cuestión de honor para nuestra provincia, que aparezcan en esta importante obra, los escritos en prosa de nuestros más eminentes compatriotas, que no han sido ni son pocos y muy dignos de figurar allí en lugar prominente.

Hacemos, pues, un llamamiento a los guayaquileños amantes de las letras y de las glorias patrias, para que se apresuren a coleccionar lo mejor escrito por nuestros prosadores y remitirlo directamente a la Academia ecuatoriana correspondiente de la Real española o al Excmo. señor Vicepresidente de la República, Dr. don Pablo Herrero, encargado, según lo entendemos, de formar y hacer publicar la Antología de prosadores ecuatorianos.

No dudemos que nuestro colega de la prensa, reproducirá prontamente, como nosotros lo haremos este aviso de interés nacional.

Los Andes.

GUAYAQUIL, AGOSTO DE 1893.

SEAMOS HONRADO.

Dejar pasar sin correctivo algunas frases de cajón y algunos aspavientos de independencia... escribir, de ciertos periodistas, sería concebir en el alzar la voz, para azotar el rostro de quienes no piensan como ellos.

Entre los que más se distinguen por su altibris podemos señalar a los que se llaman radicales, porque saben insular, casi siempre a destiempo, a los curas, a quienes se comieran crudos, si les fuera dado hacerlo, sin temor a las indigestiones que tan suculento bocado les produciría; y encontrar mal, malísimo cuanto enana de los poderosos.

Esos caballeros no discuten. Se les prueba que ó se han equivocado ó han procedido de mala fe, y entonces creen caso de astucia sin igual, callan sobre el asunto promoviendo por ellos, y buscar un atajo, levantando otra columna, tan grosera como la primera, para distraer a sus lectores.

Ser periodista de oposición, en países poco educados e impresionables como el nuestro, es precisamente la cosa más fácil del mundo. Se estudia unas cuantas frases—patría, libertad, derechos, amensidad, arbitrariedad, etc.—se amapan, se echan en el caso del odio y resulta de todo una olla podrida, que se sirve diariamente al pobre pueblo, a quien se le aplaca así momentáneamente el hambre de noticias, aunque se le engañe como a un niño.

Pero cuando llega el caso de concretar acusaciones; cuando se pide ejecutorias y pruebas; a esos bufones de la pluma, cuya conciencia es tan elástica como el bolsillo del personaje de Molière, ellos se escurren como una anguila, cuando no afectan olímpico desdén por todo el que vale más que ellos, ya socialmente, ya con la pluma en la mano.

La máxima de Voltaire, su gran pontífice, está escrita con caracteres de fuego en las conciencias de esos aduladores de las pasiones extraviadas, y calumnian, calumnian, calumnian, porque de la calumniam algo queda.

Para ellos, todo el que defienden a un Gobierno, ó a un partido que no seó el suyo, es un vendido, es un criminal, es un perro de Palacio; y está ¡voto al Demonio! deseando que esos perros suelten los huesos del presupuesto, para roerlos ellos hasta romperse las quijadas.

Y cuando llegan a ocupar los ambiciosos puestos, se olvidan de sus declamaciones del día anterior, y se creen con derecho para llamar plebe desgraciada y anárquica, a quienes,—según su lógica exclusivista,—podrían como lo hacen ellos llamarlos, a su vez, vendidos, sicofantas, perros y bandidos ó poco menos.

Es necesario que este modo de ser termine de una vez; que se marque determinado rumbo a la prensa y que se discutan principios con altura y circunspección.

Lo demás es jugar un eterno carnaval de odios, en el que resultan embarrados todos; porque ¿quién habrá que con política pueda entre nosotros tirar la primera piedra?

Esos alaridos de independencia, esas injurias terribles a los contrarios, estarían bien en quienes jamás hubieran medrado a la sombra de las gobiernos, en quienes no pudieran ser replicados con ventaja. Pero lanzar piedras es un juego, teniendo de vidrio el propio, en la hora, y sobre locura necesidad imperdonable.

No queremos con todo lo dicho señalar a nadie; "quien haga aplicaciones, con su pan se lo coma."

Queremos únicamente hacer un nuevo esfuerzo para atraer al sendero de la hidalgura, a aquellos que se extravían por orgullo incorregible, y que luego se echan a temblar como azoga, sólo, apenas ven frías las cejas del que los "considera" ¡juicio del partido contrario al que ellos pertenecen.

Aunque... ¿cuál es ese partido? ¿El radical? Ya hemos probado que ese partido no existe; que los que se proclaman sus órganos en la prensa, se contentan con saludar en el día de su santo al General Alfaro y con hablar de los Curas, eso sí, echándole indico al señor Obispo de Myrina, a quien creen el suyo.

¿El ultramontano? Mal haría en demostrar su desprecio por el vicario, de su jefe que sí es un partido, perfecta-

mente organizado, porque el pueblo tendrá que apartarse cada día más de quienes ni en el combate de la prensa saben manejar buenas armas con valor, ni soborantar con dignidad una derrota merecida.

En resumen. No pedimos nosotros que todo el mundo piense como piensa el partido progresista al que hemos pertenecido; pertenecemos, desde que tomamos cartas en la política y manejamos, bien ó mal, una pluma, jamás vendida; lo que pretendemos es, que haya menos desfachatez y más hidalgura en la lucha, para que no se nos oblique a arrancar cartas y a cantar verdades.

Exterior.

Correspondencia Especial

PARA LA

"REVISTA LATINO-AMERICANA"

SUMARIO.

Abril en París.—Chicago y la Spezia. —La salud en París.—La emancipación femenina.—El cólera.—Los millonarios y sus médicos.—Crisis alemana.

Paris, Junio de 1893.

El mes de Abril este año, como los últimos días de Marzo, han sido en París excepcionales bajo el punto de vista meteorológico. Rara vez se ha observado tiempo tan seco en esta época del año.

En efecto. No cayó más que 0, m. 1 de agua en el centro de la gran ciudad, según las experiencias del observatorio de la torre de Saint-Jacques. En la campaña, según el observatorio del parque Saint-Maur, la cantidad fué más notable 1, m. 2. Pero ¿qué es esto en comparación de 45, m. 6, que es la cantidad habitual?

Además, si se compara la cantidad de agua caída después del 1.º de Enero, tendremos 74 m. en lugar de 160 m. 6, que es la lluvia normal.

Resulta, pues, que el comienzo de año y meses subsiguientes, han sido verdaderamente los secos.

Bajo el punto de vista termométrico, se ha podido constatar también un cambio sensible en la temperatura normal, que es de 10°3/10, entre tanto que el término medio, hasta tanto que 9/10 en el parque Saint-Maur y de 15°4/10 en la torre de Saint-Jacques. Estas cifras podrán parecer poco elevadas si se hace notar la máxima verdaderamente elevada de Abril durante el día a la vez que el descenso relativamente bajo durante la noche. En efecto; los extremos han sido de 10° 9/10 el 12, a las 6 y 30 minutos y de 23°3/10 el 25 a las 2 y 30. Semjanzas con los años próximos no es posible hallar, pudiendo sólo citarse la temperatura del 10 al 11 de Abril de 1731, que fué de 36°0/10.

En casi todo el mes de Abril del año actual, el horizonte en París ha revelado su más azulada pureza. Durante 15 días no se observó ni la menor nube; 5 hubo algunas y 10 estuvo relativamente cubierto. Esta claridad carece de ejemplo en los anales meteorológicos.

Término medio de tiempo nublado en París, 15°0/10 y 12 en la campaña, enteramente excepcional, por que la diferencia entre las dos estaciones se marca por la espesa bruma que con frecuencia cubre aquí el horizonte y cuya ausencia este año sólo puede explicarse por que han soplado con mayor fuerza que nunca los vientos del Este.

Para encontrar un mes que se parezca al de Abril de este año en la pureza del cielo y en temperatura, hay que remontarse a los años 1879 y 1844. Y sin embargo; durante el año 1870 los días nublados fueron de 28°0/10 y estuvo también muy seco, pero la temperatura media y máxima, menos elevada. En 1865, la media se elevó como en este año, pero el tiempo nublado fué de 40°0/10.

Bajo el punto de vista de la vejetación, el desarrollo ha sido completo el año actual en Abril, como pocas veces se ha conocido. Flores y frutas han sido tempranas, revelando anticipación mucha de ellas en más de un mes a la época acostumbrada en los demás años.

Comienza París a desmentir su vieja fama de mal clima, irregular y nebulosa en las demás estaciones que no sean el invierno, por que lo que es éste, con pequeñas variantes, siempre es desagradable y duro.

El mes de Abril actual ha sido bello y agradable. Algo de calor im-

Depósito de Vinos Chilenos POP. MAYOR Y MENOR. Calle del "Nueve de Octubre," número 18.

A LAS FAMILIAS—

A fin de que no sean sorprendidas con falsos Vinos chilenos, tengo el gusto de anunciarles que desde la fecha, toda botella de vino que salga de mi depósito, llevará la respectiva etiqueta. Los precios por botellas y títulos de las etiquetas, son los siguientes:

Blanco seco.....	S/. 0.50	Añojo blanco.....	S/. 1.00
Id. seco.....	" 0.60	Panquehue burdeos.....	" 0.50
Moscatel blanco.....	" 0.60	Tinto dulce.....	" 0.50
Moscatel blanco extra.....	" 1.00	Moscatel tiño extra.....	" 1.00

Con el objeto de que mis vinos estén al alcance de todas las fortunas, se previene que no hay variedad en el precio, se compra por docenas ó por botellas. Por barricas

Mis favorecedores encontrarán como de costumbre en mi establecimiento, los vinos de las mejores marcas europeas y chilenas.

ISMAEL BAÑADOS.

Guayaquil, Febrero 16 de 1893.

propio de la época. Si la naturaleza hubiera suprimido ese exceso semi-tropical sería necesario adjudicar a dicho mes el premio más alto por delicioso.

Crónica.

AVISO.

Se ofrece una gratificación a la persona que diere noticia del paradero del señor Sixto Heliodoro Baquero, a quien se le necesita con urgencia.

En esta imprenta se dará razón. Guayaquil, Agosto 3 de 1893.

Calendario.

Mañana Sábado 5 de Agosto.—Nuestra Señora de las Nieves, San Emigdio obispo y San Oswaldo Rey de Inglaterra, mártir.

Bombas de guardia.

Mañana Sábado 5 de Agosto la compañía de depósito, la compañía "Olmedo" N.º 7 y una sección de 20 zocheros.

Baños del Salado.

Mañana Sábado 5 de Agosto.—Marea llena por la mañana a las 10½. Marea llena por la tarde a las 4. Se recomienda a los bañistas las tres horas anteriores a la marea llena.

COMPRIMIDOS DE VICHY DE FEDIT

Suele suceder.—Iba muy orondo ayer un muchacho, vendiendo dos relojes y llevando en el bolsillo cosa de diez ó doce unidades de plata; tuvo intención un inspector de Policía de echarle mano; pero se le escapó de las manos, como quien dice, cosa que suele suceder en ocasiones, por más listo que sea un servidor del público y guardián del orden y la propiedad.

¿Y el chico? ¡La del humo!

Vemos con extrañeza que a pesar de la prohibición del señor Intendente, que tantos y tan justos elogios lo ha merecido, de quienes somos devotos justos, siguen los menores de edad, vendiendo los números de las loterías que se jugarán el Domingo próximo.

¿Ha habido acaso nueva prórroga? Sensible sería esto en último grado, porque alargaría el plazo para que termine un andeante estado de cosas.

En todo caso, la Policía debe vigilar a esos muchachos.

Teatro.—Ante más que regular concurrencia, tuvo lugar anoche el beneficio del excelente artista dramático D. Paulino Delgado, quien en el protagonista de *La Carcajada*, nos recordó a varios buenos actores, a quienes hemos visto representar ese papel.

Los demás actores nada pueden hacer en esta obra, pues la atención del espectador se concentra toda en Andriaca, que es el eje de la acción dramática.

Felicitemos de todas veras al beneficiado, y sentimos que no repita ese drama, no por el drama mismo, sino por el magnífico trabajo del artista.

La zarzuelita hubo reír bastante al público, que bien lo necesitaba después de las emociones de la pieza principal.

Es señora Masip es una halajá; y la señora Carra una perla, que de buena gana usaría este cronista servidor de Udes., en el alfiler de la corbata, con permiso de D. Paulino, se entienda.

D. Lorenzo Miroglio, el hombre que abusó de su propia hija, ha sido puesto en libertad. Esta noticia da un culeta de la mañana: nosotros no la comentamos, porque nos parece monstruosa.

Un empleado de la Oficina de Te-

escapes de aire. Puedo perforar el tubo, hacer salir el aire que puede haber y cerrar el tubo nuevamente por medio de una caña. Todo esto en el término de dos ó tres horas y sin intervenir en el tráfico del agua por la tubería.

Los tubos pueden abrirse después en pocos minutos cuando sea necesario; pero no se acordará a sí arreglarlos ni los escapes ó cuandamos, sólo se presentarán casos a largos intervalos.

La introducción de estas cañas se hará con los hombres empleados de la línea, los mismos que se ocupan en las nivelaciones que actualmente practico. Como sin embargo hay que atender a la vigilancia y a la soldadura de las uniones, los demás trabajos se hacen de vez en cuando, pero se pre observando un método gradual. Los cálculos de la corriente de agua que pasa por los tubos se basan en la altura del tanque de Vuelta del Río, sobre la altura, de los del Santa Ana. Tengo duda, respecto a la corrección de estas alturas y tendré mucho cuidado al hacer mis deducciones hasta que no las haya medido.

Con el fin de evitar a la ciudad un pleito ni opinión personal, es que se acepte la oferta de los seis, pues creo tenerla en buena condición para proveer el máximo dentro los noventa días que los contratistas tienen que encargarse del buen estado de la obra. Esto lo haría sin ningún gasto extra para la ciudad.

Trataré de enviar mañana mi informe a Mr. Toussaint para recibir el suyo.

Otra circunstancia contra la ciudad, según me informa, desde Junio de 1891 hasta Setiembre de 1892: la tubería estuvo en reparación y el agua que se traía a la ciudad desde el Recreo, se vendía en lanchas a costa exclusiva de los empresarios. Estos también con sus propios recursos, hicieron reparación en los tubos de esta ciudad hasta esta fecha, habiendo corrido el agua por el tubo matriz, el 7 de Julio de 1892.

De Ud. atento servidor.

TOMÁS M. CLEEMANN.

Folleto.—Hemos recibido de Quito, el que contiene los estatutos de la "Sociedad de Beneficencia Olmedo", que han sido aprobados por el Supremo Gobierno.

La Sociedad está compuesta de los siguientes señores:

- El Presidente, Dr. Carlos Mateus.
- El Vice-Presidente, Miguel Valverde.—El Vocal 1.º, Dr. Tomás Rolando Game.—El Vocal 2.º, Juan Francisco Garte.—El Tesorero, Carlos Macías.
- El Secretario, Vicente Pallares Peñañel.—El Prosecretario, Carlos Romero Galvez.

Manuel P. Mariscal, Carlos D. Cevallos, Maximiliano Marín, Camilo A. Castro, Manuel Valverde L., José O. Bobbia, Juan A. Valdez, Pablo Enrique Álvarez M., Amable Súaiga, J. Alejandro Vargas, Santiago Vallejo, José Francisco Vallejo, Luis S. García, Carlos Aguirre A., Benigno Ayora, Francisco Mora Silva, Manuel B. Cruz, José Fernando Pareja, Clodomiro Arbeláez V., Andrés Orcés, Carlos D. Sáenz, Eudoro Balarezo Crespo, Agustín Albán, Juan M. Uruga, José Agustín Balarezo, Pedro R. Paladines, Temístocles Arauz, Manuel Longo, Pablo Guedes, Manuel P. Cabrera, Antonio Moreno D., José Euterio Franco, Rafael L. Barahona, Manuel A. Franco, Hipólito Alvarez, Jacinto Vitez.

"El Industrial" de Quito tra el siguiente sueldo que reproducimos con agrado:—

SI BÚS CIERTO.—Llenos de entusiasmo bienhaceremos al paternal y bienhechor del Excmo. Presidente de la República, pues se dice que se ha acordado que el dinero que se debía gastar en los festejos del 10 de Agosto, sea empleado en comprar víveres para socorrer a nuestros hermanos del Azuay a quienes afijie el hambre. ¡Oh cuán grato será al Dios de las naciones este modo de celebrar los días festivos de la Patria!

Estudiantina Bolívar.—Esta noche es el beneficio de esta sociedad de jóvenes aficionados al divino arte, de su función en París y publicado el programa, precedido de las reflexiones que creímos justas.

No hay que olvidar.

Plancha.—Hicieron una del tamaño de las "Montañas Rusas" de la calle de la Municipalidad, un campesino y su mujer, que poco antes de comenzar la función teatral de anoche, ocuparon *sans façon et sans culmins*, como escribe un amigo nuestro que estaba en París de Francia, un par de primera fila.

La platea comenzó a aplaudir, has-

ta que al fin uno de los acomodados, condesciendo a la interesante paraja á la galantería de preferencia que habla to-

Esto se llama plancha aquí y en Constantinopla.

El Sabado se efectuará el beneficio de la encantadora señorita Grifeli, dama joven de la compañía Delgado, diamante que engastamos junto con la perla de que hablamos en otro suelto, al referirnos á la función de anoche.

La obra elegida es un dramón antiq. que tiene muy buenos versos, pero que como obra dramática no resiste á la crítica.

Leemos en "El Republicano" de Quito:

FESTIVOS.—Al parecer, serán solemnes los que se preparan en la patriota y culta ciudad de Riobamba, con ocasión del próximo aniversario del 10 de Agosto de 1809. Oportunamente daremos cuenta á nuestros lectores de la realización del siguiente programa, con el cual se anuncia la expansión de la sociedad riobambena en la inmortal fecha á que nos referimos:

PROGRAMA DE LOS FESTEJOS

con que se solemnizará el 10 de Agosto, arreglado por el comité de este nombre, y aprobado por el Sr. Gobernador de la provincia.

Día 9.

Por la noche iluminación general de la ciudad, repiques de campanas, retreta especial ejecutada por la banda del Regimiento de Caballería de Línea, globos, aerostáticos y fuegos artificiales. La banda de música del pueblo recorrerá con antorchas la población, tocando el himno nacional en las plazas y piezas marciales por las calles.

Día 10.

A las 5 a. m. salva mayor y repiques de campanas.—A las 8 a. m. tendrá el pabellón nacional en todos los edificios públicos y particulares al son del himno patrio cantado por un coro de 100 niños de las EE. CC. en el atrio de la Catedral.—A las 8 a. m. misa solemne en acción de gracias con asistencia de todas las corporaciones y del COMITE DIEZ DE AGOSTO.—A las doce: salva mayor, repique de campanas y paseo cívico militar que, organizado en la plaza de Santo Domingo, desfilará por la calle "Diez de Agosto" hasta las plazas de San Francisco, y regresará por la calle del "Congreso Constituyente", en este orden: 1º Banda de los Talleres Salesianos; 2º Carro triunfal ocupado por una niña representando á la República del Ecuador; este carro lo arreglará el comercio y lo escoltará el Sr. Gobernador de la provincia, los empleados públicos y una comisión del comercio; 3º Carro triunfal ocupado por una niña representando á la República de Colombia; este carro será arreglado por los cuerpos de abogados y médicos y escoltarán los señores Ministros de la Corte, y los señores Abogados y Médicos; 4º Carro triunfal ocupado por una niña representando á la República de Venezuela; este carro lo arreglarán los señores agricultores y será escoltado por el M. I. Concejo Municipal y los señores agricultores; 5º Carro triunfal ocupado por una niña representando á la República de Perú y Bolivia; este carro será arreglado por la "Sociedad de Artesanos" y escoltado por el Directorio de la misma y los señores representantes de los Consejos cantonales de Guano, Colta y Aulsi.—6º El estandarte nacional escoltado por el COMITE DIEZ DE AGOSTO y la juventud del Chimborazo; 7º Los niños de los colegios y escuelas fiscales y municipales; 8º Los cinco batallones de guardia nacional con sus respectivas banderas de música; 9º. Cerar á la comitiva el Regimiento de Línea.

Terminado el paseo, los carros triunfales y alegóricos, con sus respectivos cortejos, ocuparán los ángulos de la plaza de Santo Domingo, y los batallones de guardia nacional y el Regimiento de Línea formarán un cuadro en la misma, hecho lo cual, un coro de niñas de los colegios de la Capital de la provincia, entonará el Himno Nacional desde el palco preparado al efecto.—De seguida las autoridades y el COMITE DIEZ DE AGOSTO ocuparán otro palco frente al cual estará levantada una columna triunfal que, en la parte superior del frontispicio, sustentará una estrella con esta inscripción, QUITO LUZ DE AMÉRICA, y de seguida se dejará ver el retrato del Libertador, y

en el pedestal los nombres de los próceres de la Independencia. A esta columna se acercarán, sucesivamente, los cuatro carros triunfales y alegóricos, y las niñas que representan á las Repúblicas hermanas, pronunciarán allocuciones adecuadas y depositarán coronas de laurel ante el busto de Bolívar.

Después se dará principio con el discurso del Presidente del COMITE DIEZ DE AGOSTO, y se dejará libre la tribuna para los que quieran ocuparla hasta las 3 p. m. A esta hora el Regimiento de Línea ejecutará un desfilé militar y un simulacro de combate.—A las 6 p. m. salva mayor, á las 7 p. m. iluminación general, globos aerostáticos, fuegos artificiales y repiques de campanas.—A las 8 p. m. retreta frente al monumento conmemorativo de los héroes de la Independencia.—A las 9 p. m. gran concierto ejecutado por la "Estudiantina Bolívar", compuesta de diez y ocho jóvenes, distinguidos artistas, que tienen la galantería de venir de Guayaquil, para contribuir á la solemnización de la fiesta organizada en esta provincia.—El Concierto tendrá lugar en el palco preparado por el Comité, en la plaza de Santo Domingo.

Día 11.

A las 11 a. m., en el salón municipal, tendrá lugar la distribución de premios á los educandos que se hayan distinguido en todos los establecimientos de instrucción pública. A la una p. m. Llamado para los batallones de guardia nacional y Regimiento de Línea, y carrera de caballos en las pampas de la "Trinidad".

FALLECIMIENTO.—Aun cuando, por haber fallecido fuera de la capital el señor D. Nicolás Castro, acabamos de informarnos de este particular, nunca es tarde para denotar la muerte de tan distinguido sujeto, ya por sus virtudes sociales, como por aquellas que le hicieron esposo, padre y amigo.

Al manifestar nuestra condolencia á los deudos del finado, lo hacemos, de un modo especial, con el señor Dr. D. Julio Castro, para quien deseamos conformidad y consuelo.

TRISTE NOTICIA.—Lo es indudablemente la que hemos recibido de la grave enfermedad del señor Dr. D. J. Joaquín Malo, Gobernador del Azuay, cuya honradé política é indisputable acierto en la administración pública de la hermosa Provincia encargada á su tino y discreción, han sacado las aspiraciones de la patria. Tememos que, por la avanzada edad del señor Dr. Malo, y por el mal que le aqueja, peligre una existencia apreciable para quienes, como nosotros, hemos formado cabal concepto de sus prendas.

LA RESPETABLE SEÑORA ROSA JIJÓN DE LARREA se halla, según nos ha asegurado, seriamente indispueta en su salud. Deseamos que se prolongue la enfermedad de tan virtuosa señora.

José Matias Avilés

Ha trasladado su estudio de Abogado á la calle de "Sucre" 1ª cuarda n° 73, primer piso.

Segunda Amonestación.

El señor EDUARDO MOSQUERA, residente en el cantón de Daule, tiene una cuentecita pendiente en la Administración de este diario, hace algunos meses.

¿Cuándo tendremos el gusto de... saludar al señor Mosbner

Literatura.

¡A MI PADRE! EN SU DIA NATAL.

Quando se canta á un ser bueno y querido Ni el vano alio ni la pompa llega A alzar del corazón solo su latido Poco de los dios á veces siempre siega Pero brota del pecho acento herido Y será el brillo de las flores grana Y será el brillo de la valda aurora Que en manas fuentes y cascadas dora!

A. DUFOUR Y ALVAREZ.

Quando sentimos del amor paterno Llegar al alma una corriente pura Palpa el alma que recogido y tierno, Con las dulciras del cariño eterno Que en el anido la fidal ternura.

Hay algo amoroso que las fibras hiera Con suave acorde y armonico arrullo.

Que no es un eco que en las orlas suena, Ni el vago aroma que la flor silbetea Sino la savia que formó el capullo.

Es ese aliento que entrañal lo llena El alma herida de respeto, alboré En la plegaria del amor ferviente, El beso aquel que te imprimió la frente, ¡Oh padre amado! al despertar la aurora.

II.

Por eso los años que han pasado Sin marchar, hacia la muerte andan. No es mucho, padre, hacia la muerte andan.

Mucho perdido para un bien hallado (do), Mucho del alma que falta se cree.

Tiene hacia el mundo la mirada, viendo De la muerte en la esciala el umbral, La humanidad que baja y no subiendo, Entre las brumas aun deteniendo, Otros pasando entre cosas lumbra.

De allí viene que muchos su jornada Terminan en su lida floréda, Y otros hacen su eterna parada En mitad de la senda preparada Por ti en el curso de la breve vida.

Si tú desearas al oscaro oscar Con tanto paso y apasible calma, El que asiente recien como yo, acaso, Llegas á ofrecerte su poster abrazo Si Dios le niega la salud del alma.

Mas ¡ah! la idea de la muerte espanta, Si te hablo de ella con tu laudable dnta; Perdona, padre, mi trizteza en tanta, Que nunca el alma la ventura canta O escucha la agona sin llorar.

F. L. CLAVERO.

Rosario, Junio de 1893.

Varietades.

UN HABITANTE DE MARTE!

[Conclusión.]

Francamente, nos costaba mucho trabajo dar crédito á nuestros ojos; no juzgábamlos presa de una pesadilla, y sin embargo no habia nada más real, más verdadero; tuvimos que someterlos á la evidencia.

Acordamos entonces hacer desaparecer el sudario; así lo hicimos y aplicando el ácido conveniente pusimos al descubierto una momia perfectamente conservada.

Desgraciadamente no nos fué posible retirar de allí las piernas sin deteriorarlas. La cabeza salió casi intacta, no tiene cabello; el cutis debe haber sido liso y sin barba, pero ahora está arrugado y parece de cuero curtido. El cráneo es triangular, el rostro achatado; en el lugar de la nariz tiene como una trompa pequeña, se cuentan únicamente catorce dientes; de sus dos orbitas faltan los ojos, los brazos son muy largos y cada uno tiene cinco dedos, de los cuales el cuarto es mucho más pequeño que los restantes; el cuerpo, en general es muy delgado.

Al lado de la momia no habia ni armas ni joyas, únicamente vimos una chapa de plata, en la cual estaban perfectamente diseñados un rinoceronte, una palmera y un sol, como acostumbrán á dibujarlos los niños. Al rededor del sol hay varias estrellas; medimos las respectivas distancias y encontramos muy aproximadamente las que separan los planetas Mercurio, Venus, la Tierra, Júpiter, Marte y Neptuno. El planeta Marte figura mucho mayor que los demás.

Esta distinción concedida á Marte en perjuicio de los demás planetas, y no nos demuestra claramente el amor propio de sus habitantes! Creemos que si, en nuestra opinión es una pequeña parte del inmenso planeta, que cayó aquí por la voluntad de Dios para probarnos que no es solamente la tierra la que está poblada de seres racionales."

El esqueleto del habitante planetario, la ánfora y la chapa de plata estarán expuestos durante mi permanencia en esta ciudad en la tienda del señor Casimiro de Silva, á algunos pasos de la estación del camino de fierro.

El areolito puede ser admirado en cualquier día y á cualquier hora en el pinar, pues lo hemos dejado en el mismo sitio donde durante tantos años, ó quizás siglos permaneció ignorado de todos; esto es, á poco más de dos kilómetros de la población; un paseo de hora y media de ida y vuelta.

ALBERTO DE MOHAR.

Azamujui, Marzo de 1893.

El Gallito. Vignolo H. ROS.

TELÉFONO 319—APARTADO 202.

DEPOSITO Y SUCURSAL DE "LA ITALIA."

Gran Fábrica á Vapor de Fideos, Chocolate, Maltosa y Alcohol Rectificado de 40º, de CASTAGNETO, VIGNOLO Y ZEROLLO. ¡No equivocarse! con los bajos del Antiguo Hotel Francés.—Calle de "Pichincha" números 241 y 243.—Esquina de "Sucre" números 21 y 23. Surtido completo de vinos, licores y conservas.

SALON PARA REFRESCOS.

Se entrega vino á domicilio, siendo el pedido de más de una docena. En los atos se alcanzan cuartos amueblados por día y por mes, á precios convencionales y al alcance de todos.—Servicio esmerado, aseó y tranquilidad. Se vende también una máquina para fabricar Soda, sistema francés, casi nueva, que consta de generadora y tres fuentes. Guayaquil, 4 de Agosto de 1893.

PIGNALON.

Este elegante almacén de modas y artículos de fantasía, acaba de recibir hoy en el vapor Laja, los siguientes artículos en estilo completamente nuevos y aparientes para la presente estación que se venden A PRECIOS MUY REDUCIDOS.

Para señoras Para caballeros

- Sombreros y capotas negras y colores
Damas negro forrados y listados
Id. de colores
Surali blanco, variedad en colores
Id. plisé
Id. listados
Tulanes negros y toranoleo
Id. listados
Géneros de lana, colores y negros
Id. de seda y lana
Barato francés para mantas
Mecelinas estampadas
Zapatos y botas caballuna legítima
Pasaantera, blusas y adornos de vestidos
Abanicos varias clases
Sombrillas y paraguatas
Ajuares completos para novias
Guatares de acero, cinta y metal
Camisas de seda y de hilo
Salidas de Pluma
Formas de paja
Flores, plantas y dntia.

- Casimires de colores y negros
Cheviot
Id.
Francias y paños
Camisas blancas y de colores, variedad de cuellos
Camisetas hilo escocia y algodón blaugas y de colores
Cortes dialcos seda y piqué
Corbatas, surtido sin igual
Calzettes de hilo de colores y crudas
Blustones con elegantes paños
Fajas de seda
Cuellos blancos de hilo
Calzibollos de punto
Saños de alpaca seda y lana
Camisas de dormir.

Para niñas

- Vestiditos de seda y lana bordados
Sombrillas, abanicos
Zapatos, Botas
Medias, de colores
Medias finas.

Para niños

- Ternitos de casimir negro y de colores
Id. de Jersey y de lila
Camisas, camisetas,
Sombreros, gorrias marineros
Biretes, corbatas, calzettes.

BONITOS ARTICULOS DE FANTASIA PARA REGALOS. Perfumera de Roger, y Gallet, Lubin Delettrez y Pinaud

C. MARFA

PERFUMERIA.

- Jabón Lilas de Francia
Polvos id.
Id.
Jabón y polvos Ixora
Jabón y polvos Brisa de las Pampas
Polvos Magnolia,
Agua y polvos Chypre de Lubin
Pomada de viaje
Pomada Ixora
Cosmético, varias clases
Agua Ixora
Id. Brisa de las Pampas
Id. Portugal
Id. Quinine
Id. Rhum quinine
Id. Athénienne de Guerlain
Id. Oriza tónica,
Id. Colonia, de Pinaud
Id. Dentífico, del doctor Pierre
Creme oriza
Id. Simon
Tintura orizalina
Id. Negritine
Esencia Brisa de las Pampas
Id. Ixora
Id. Piel de España
Id. Iris Brisa
Vinagre del doctor Pierre
Id. Bully
Tintura de arroz Heliophar, de Delettrez
Id. id. Piel de España, de id.
Id. id. Amariyillo del Japon, de id.
Id. id. Perlas de las Antillas, de id.
Id. Esencia Brisa de Cintro, de Anthéon
Id. Bouquet del siglo XX, de id
y otros varios colosari que seria largo enumerar.

Participan á su numerosa clientela y al público en general, que acaban de recibir de Europa, el siguiente gran surtido de mercaderías:

- Artículos para Srns. y caballeros.
Camisas blancas de varias clases
Id. id. con pecheras bordada
Camisetas de hilo de Escocia y de algodón
Calzoncillos de hilo
Calzettes de hilo de Escocia, colores firmes
Medias de hilo de Escocia, para señoras
Camisetas de trancala
Cuellos y puños, varias formas, última moda
Pabuelos de batista de luto y de colores
Toballas varias clases
Tirantes de seda, de patente,
Guautes de preville
Abanicos de luto y fantasía, última novedad
Cepillos de varias clases
Botones, surtido completo
Esponjas finas,
Cofetas varias clases, especiales para la casa por su elegancia
Sombreros, varias formas importados de las más alainadas fábricas.

NOTA.—Todos los artículos arriba indicados, se venden al por mayor y menor. Guayaquil, Julio 27 de 1893.

